

El Geoparque de Granada dispondrá de un sendero de recorrido circular de 346 km para la práctica del excursionismo y la bicicleta de montaña

Atraviesa 26 núcleos de población en 17 etapas enlazando algunos de sus principales hitos paisajísticos, naturales y patrimoniales

jueves 04 de enero 2024



El Geoparque de Granada va a disponer de un sendero de gran recorrido para la práctica del excursionismo y la bicicleta de montaña en un trazado circular de 346 kilómetros. Para ello, se va a habilitar y homologar una vía integrada por 17 etapas con longitudes comprendidas entre los 6 y los 31 km que enlazará 26 núcleos de población de las comarcas de Guadix, Baza y Huéscar, 13 de ellos pedanías.

El diputado de Fondos Europeos, Desarrollo, Industria y Empleo, Antonio Díaz, ha querido poner de relieve que “será una infraestructura que atraviese las comarcas de Guadix, Baza y Huéscar ofreciendo a los caminantes escenarios semidesérticos, únicos en el contexto europeo, así como de recursos naturales y culturales que mantienen conectados los espacios de mayor atractivo y singularidad paisajística”.

El sendero, que ha sido presentado a los alcaldes de los municipios por donde discurre, aprovecha recorridos existentes en el Geoparque de Granada transformando una oferta de vías heterogénea, fragmentada, de carácter local, irregularmente distribuida y escasamente interconectada para convertirla en un trazado unificado. El planteamiento del sendero incluirá una señalización homogénea e interpretativa que esté vinculada con la oferta turística del Geoparque.

La oferta existente es la que se han ido generando gracias a iniciativas municipales y fruto de la cual se ha creado un inventario de 83 senderos. La infraestructura programada se apoyará en algunas de las sendas existentes como la Gran Senda de los Primeros Pobladores en la comarca de Huéscar, la Vía Verde Sierra de Baza, en la de Baza, y el Camino Mozárabe de Santiago, en el Marquesado.

Esta infraestructura permitirá desarrollar de manera coordinada y complementaria el turismo activo, deportivo, de naturaleza, cultural, de ocio y de tiempo libre. Para ello, se propone vertebrar su oferta ecoturística en torno a la excepcionalidad del paisaje geológico, el único desierto natural de Europa, con elementos tan identitarios como el paisaje de badlands, los alojamientos turísticos en cueva, y la riqueza, singularidad y relevancia del patrimonio natural y cultural.

La Diputación de Granada apuesta por la consolidación del senderismo como producto esencial de la oferta ecoturística del Geoparque de Granada, ya que contribuye a la activación turística de los recursos paisajísticos, naturales y culturales de carácter local vinculados a la red de senderos. Es una forma de que se realice una distribución equilibrada de la actividad turística en el conjunto del territorio del Geoparque.

El Geoparque de Granada agrupa a 47 municipios pertenecientes a las comarcas turísticas granadinas de Guadix, Baza, Huéscar y Montes Orientales. Se trata de un amplio espacio rural de gran personalidad histórica, paisajística y cultural cuya oferta turística se ha basado tradicionalmente en la riqueza patrimonial de sus principales núcleos de población, algunos de ellos declarados Conjuntos Históricos, y con una singular oferta de alojamientos en cuevas.

El Sendero de Gran Recorrido está enmarcado en el Plan de Sostenibilidad Turística en Destino (PSTD) que actualmente desarrolla el Geoparque de Granada (2022-2024) bajo la dirección de la Diputación Provincial. El PSTD tiene de hecho como objetivo estratégico el impulso a su consolidación como Destino Ecoturístico y Geoturístico.

Las diferentes etapas del GR Geoparque de Granada se llevarán a cabo en diferentes localidades de la provincia, incluyendo Guadix, Fonelas, Freila, Baños de Alicún, Bátor-Olivar, Cuevas del Campo, Cortes de Baza, Castril, Castilléjar, Galera, Orce, Cúllar, Benamaurel, Zújar, Baza, Los Balcones, Gorafe, Benalúa y Guadix, entre otras, completando así las 17 etapas que conforman este competitivo recorrido. El itinerario transcurre por paisajes diversos y múltiples localidades representativas de la provincia, promoviendo la conexión y el intercambio entre las mismas.